

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française  
**Herausgeber:** Le messenger suisse  
**Band:** 18 (1972)  
**Heft:** 3

**Rubrik:** Les lecteurs nous écrivent

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Les lecteurs nous écrivent

## BONNE ANNEE !

Beaucoup de bonheur ! Tel est notre vœu  
Offert aux amis de la part de Dieu.  
Ne refusons rien au Père qui donne ;  
Notre joie sera ainsi toujours bonne.  
En ce monde étrange on doit aspirer  
Au bonheur promis sans désespérer.  
Ne nous laissons pas, car la foi vivante  
Nous fera cueillir le fruit de l'attente.  
En vrais fils de Dieu croyons au bonheur,  
Et méritons-le, en bons serviteurs.

André BRESSOUD

## Il n'est jamais trop tard pour souhaiter Bonne Année

Monsieur le Rédacteur,

C'est un nouvel abonné qui vous écrit, âgé de 76 ans, et dont la vue diminue lentement, mais sûrement. Je ne lis qu'à

l'aide d'une très forte loupe. Par contre l'œil intérieur semble s'affiner. C'est ainsi qu'à 73 ans j'ai commencé à composer des poésies de circonstance, uniquement des acrostiches. Peu à peu la liste s'est allongée jusqu'à contenir une vingtaine de pièces sur les âges de la vie, et plus de 250 prénoms mis en vers acrostiches.

Ces poésies ont été photocopiées et rassemblées en un recueil (format 21 × 27) sous ce titre : « J'écris ton nom ». Je précise que les thèmes développés sont presque uniquement religieux : allusions aux faits évangéliques et à l'enseignement du Christ. Si ce travail devait intéresser des compatriotes, ils pourraient se le procurer pour 5 francs, plus frais d'envoi. Les tarifs postaux devant augmenter, si je ne me trompe, je ne puis pas fixer le prix d'envoi actuellement. Ci-joint vous trouverez deux poésies que vous pourrez faire paraître dans le *Messenger*, si vous le croyez bon : Bonne année ! dans le prochain numéro. Je joins également une feuille contenant 4 noms, pour vous donner une idée du genre. Voilà très simplement mon premier contact avec vous.

Veillez agréer, Monsieur, mes respectueux sentiments avec mes vœux de joyeux Noël et de bonne année.

André BRESSOUD.

Parti de l'abstraction, le peintre a évolué vers la nouvelle figuration et les formes sont devenues objets peu à peu, mais tout en restant un univers à peine issu des limbes. Fidèle à ce principe de faire naître le motif du magma du fond, Pierre Humbert l'enveloppe d'une sorte d'aura poétique principalement dans ses œuvres traitées en camaïeu. Mais là où réside la grande nouveauté de ses derniers travaux, c'est dans la réelle distanciation qu'il a prise avec cette précédente unité tonale et qui l'entraîne parfois jusqu'à des constructions établies sur les couleurs complémentaires ; ainsi les trois très belles natures-mortes où les objets jaunes-orangés se détachent du fond bleu, créant une tension jamais encore atteinte par l'artiste.

A la suite de Seiler, Pierre Humbert est certainement l'un des plus intéressants de nos peintres figuratifs suisses de Paris.

Edmond LEUBA.

Faisons le bilan de fin d'année en chantant !

La vie a des hauts, hauts, hauts  
Où tout paraît beau, beau beau  
La vie a des bas, bas, bas  
Où plus rien ne va, va, va...

Ce refrain de la chanson de Monique Rossi reflète bien notre vie, la vie des « moins jeunes », mais aussi des jeunes. Parfois on est même tenté de faire tourner toute une journée le disque de Sacha Distel : « Il y a des jours où on ferait mieux de rester au lit... » Puis on se rappelle Edith Piaf et sa chanson : « La vie en rose », et voici que Lucienne Boyer vient de me fredonner à l'oreille : « Parle-moi d'autre chose ». Oui, mais il ne se passe plus grand-chose chez nous. Les jours se ressemblent. Une constatation : Bélier et Taureau paraissent bien s'entendre, puisque nous venons de passer le cap des 55 ans de mariage et nous pouvons entonner : « Après Toi, je n'aurai plus d'Amour ! » (Tino Rossi).

Toujours plus enchanté de mon beau pays et de cette merveilleuse contrée du Léman, chantons ensemble la « Prière patriotique » ; puis :

Et chantons en cœur le pays  
[romand

De tout notre cœur et tout simplement.

Joyeux Noël à Tous !

Santé et courage en 1972 !

Marynette et Jean ZORN.

**René DOUILLARD**

**FLEURISTE**

**38, av. de la République**

**Tél. VOL. 87-98 PARIS-11°**

Livre dans le monde  
entier par **INTERFLORA**